



LA CONSCIENCIA COMO ALTERNATIVA AL NEOLIBERALISMO

Rolando Daniel Morales Meneses¹ y Daniela Thalia Muñoz Palafox¹

¹ Universidad Autónoma de Tlaxcala. rolandom_2@hotmail.com

Eje: Psicología comunitaria y Economía Política del desarrollo. Desde su arribo, el neoliberalismo se ha posicionado como el modelo político y económico a seguir por parte de la mayoría de los países, algunos instrumentando iniciativas más ortodoxas y radicales que otros y viviendo sus implicaciones también de forma diferenciada. Esta corriente ha demostrado ser agresiva a los beneficios públicos de índole social por su carácter liberalizador de la economía, es decir no proteccionista, lo que hace más difícil en los llamados países “en vías de desarrollo” gozar de condiciones de vida digna. Debido a la reducción de los beneficios sociales, que lineamientos como los concentrados en el Consenso de Whashington sugirieron, y el reduccionismo del Estado en la tarea de garantizar el bienestar social, miles de personas, países, incluso regiones han pronunciado su situación de pobreza. A nivel mundial, aproximadamente mil millones de seres humanos no tienen opciones para sobrevivir y en México se contabilizan alrededor de 63 millones de mexicanos en pobreza. A raíz de estas desigualdades, movimientos sociales han surgido demandando cambios estructurales en los que se priorice la humanidad por encima de las instituciones que reproducen el capitalismo. Estas expresiones, aunque importantes, son a penas la semilla en germinación de lo que debería ser el arma o el impulso para hacer frente a este modelo, la consciencia. De esta afirmación es que se construyó este primer esfuerzo documental y reflexivo, que ha de servir como el planteamiento del problema en el proyecto de investigación “Función social de la consciencia en un contexto de crisis social”. En este avance de investigación, que tuvo por objetivo el caracterizar ponderar las oportunidades y limitaciones que ofrece la consciencia para desarrollar una actitud, un pensamiento y una acción de resistencia y cambio.